

# InfoCP 137

boletín informativo de la comisión permanente de la iee

julio – septiembre 2025

La Comisión Permanente de la IEE celebró su sesión 363, de forma presencial, 8-10 de julio en Los Rubios.



## L XXXI SÍNODO GENERAL DE LA IEE

Ya se ha lanzado la convocatoria para el próximo Sínodo General de la IEE, que tendrá lugar en Barcelona, del 5 al 8 de diciembre.

El Sínodo siempre es un acontecimiento especial, donde **la participación de todos y todas nos hace caminar como iglesia unida**, en el contexto de un mundo donde las divisiones son cada vez más marcadas.

En esta ocasión el lema es *“No Fakes. Conoceréis la verdad y la verdad os hará libres (Juan 8, 32)”*, la ponencia estará a cargo del **Dr. Pedro Zavala**, profesor de la Facultad SEUT, quien estudió Filosofía, Creación Literaria, Ciencias de la Comunicación y Teología en perspectiva decolonial, y realizó su **investigación doctoral sobre la Filosofía de la realidad histórica**, bajo la tutela del filósofo Horacio Cerutti Guldberg en la UNAM. En un mundo donde la verdad cada vez tiene menos valor y donde la mentira es el pan nuestro de cada día, es necesario que como iglesia nos paremos a reflexionar y ver **cómo podemos vivir y compartir la Verdad de Dios**, una verdad que, como nos dijo Jesús, ha de llevarnos a la libertad que ama a Dios y al prójimo como a uno mismo. Estamos muy agradecidos de que el Dr. Zavala pueda guiarnos en esta reflexión y sabemos que **sus aportaciones serán de gran bendición para la IEE**.

El alojamiento del Sínodo será en el **Hotel Travelodge Barcelona Poblenou**, justo delante de la iglesia de la EEC en Poblenou, donde tendremos las sesiones plenas

rias y **los cultos de apertura**, el día 5 a las 18:30h, y el **de clausura**, el día 8 a las 11:30h. Tener las sesiones en la iglesia ha permitido abaratar el precio, puesto que los costes de alojamiento están siendo cada vez más elevados. **Damos gracias a la comunidad de Poblenou y a la EEC** por todo el esfuerzo y la dedicación que están poniendo en la organización del Sínodo, su acogida es muestra de nuestra unión en Cristo.

Este año, el Sínodo se celebrará de viernes a lunes, así que **el domingo por la mañana estaremos invitados a compartir el culto con las diferentes comunidades de la EEC**; desde los cargos de la Mesa se está empezando a ver como distribuir a todos los sinodales y visitantes en los diferentes templos, será una bendición para toda la IEE poder participar en el culto dándonos la oportunidad de alabar juntos.

Esta vez se va a convocar, al mismo tiempo que el Sínodo General, **el Sínodo Joven**, así que vamos a tener la bendición de tener a las y los **miembros de Kairós con nosotros**, aprovechando la ocasión se les ha solicitado el poder hacer **los devocionales de la mañana**, cosa que nos hace mucha ilusión, sabemos que en ellos Dios va a bendecirnos.

¡Ya queda menos! **Nos veremos el próximo diciembre**, mientras desde la Comisión Permanente seguimos trabajando en ultimar todos los detalles y en ayudar a la EEC a seguir cerrando los temas logísticos. **Confiando en Dios, en su provisión, inspiración y compañía** nos encontraremos de nuevo para seguir caminado los unos al lado de las otras.

## ENCUENTRO CON LA DIRECCIÓN DEL CENTRO ECUMÉNICO LOS RUBIOS

En la reunión 363 de la Comisión Permanente, que se celebró en Los Rubios, se pudo observar y disfrutar de los cambios devenidos de una nueva etapa de la casa: mobiliario, decoración, menú, espacios y acogida.

Asimismo, y como es habitual, la **Comisión Permanente mantuvo una entrevista con su nuevo director Jonathan Abad**, con el objetivo de realizar el seguimiento del proceso de adaptación, tanto a nivel personal, como laboral y testimonial del propio Centro. **Poner en marcha un proyecto nuevo**, innovador, solidario, basado en los principios y valores de nuestra IEE, no es fácil, especialmente cuando está cimentado en una intensa trayectoria histórica, y tiene por delante, **el desafío de un futuro** que responda a las exigencias de servicio y testimonio en la sociedad andaluza. En estos seis primeros meses, el recorrido ha sido muy positivo. La actividad propia del Centro, no se ha detenido. **No solo se han mantenido reservas** de plazas concertadas en años anteriores, sino que, también, **se han realizado solicitudes nuevas para grupos nacionales e internacionales**, y distintas instituciones denominacionales y educativas han celebrado sus **seminarios y encuentros**. Están previstos, **tres campamentos a lo largo del verano**, para familias, para adolescentes y para jóvenes.



Es importante el aprovechamiento de los espacios del Centro, para poder obtener recursos propios y **garantizar su autosostenibilidad y capacidad de inversión en mejoras estructurales**. Jonathan Abad afirmaba: *“La transparencia, el rigor y el buen hacer en la gestión del Centro, es la premisa básica para poder conseguir objetivos”*.

El vínculo con la Iglesia de Los Rubios sigue siendo fraterno, de colaboración y respeto. Las relaciones ecuménicas se mantienen, incluso se refuerzan.

La tarea es grande, el reto es apasionante y las expectativas son muy numerosas. Eso sí, **la esperanza, la ilusión y confianza en nuestro Señor es incuestionable** y, Él no falla nunca. *“Siervos inútiles somos, pues lo que debíamos hacer, hicimos”* (Lucas 17:10).

## INCORPORACIÓN JUDY DAVIS

El pasado 23 de junio tuvimos la gran alegría de recibir, en el aeropuerto de Alicante, a la pastora Judy Davis y a su esposo, Tom Davis.

La Pastora Judy se incorpora, así, al cuerpo pastoral de la IEE, dentro del Presbiterio de Levante, ejerciendo su ministerio en la **congregación de La Siesta Evangelical Church**.

La pastora Judy tenía que haberse incorporado, en un principio, en el mes de febrero del presente año, pero una repentina enfermedad, y su posterior tratamiento, la obligó a retrasar su llegada. Durante el tiempo de tratamiento y convalecencia, tanto Judy como Tom **se mantuvieron en constante y estrecho contacto** con la Comisión Permanente, el Presbiterio y la congregación de la Siesta.

La incorporación de la nueva pastora para Torreveja es resultado de la estrecha colaboración con Global Minis-

tries, de la UMC, con la IEE. En coordinación con la Comisión de Ministerios y la Permanente de la IEE, Global Ministries buscó entre los misioneros y misioneras que colaboran con ellos **la persona que cumplía el perfil diseñado para Torreveja**: pastora o pastor de habla inglesa, con amplia experiencia en el ministerio con grupos muy heterogéneos, con diversidad de tradiciones protestantes, talante integrador e inclusivo, y conocimiento del español que le facilite su integración y colaboración con las iglesias del Presbiterio y del resto de IEE. Fruto de esa búsqueda fue la propuesta de la pastora Judy Davis, que ha trabajado en América Latina y en Europa en comunidades plurinacionales e interdenominacionales.

**La instalación de la pastora Judy** se realizará en un culto especial que esperamos poder celebrar en la segunda quincena del mes de septiembre, dependiendo de las agendas. Damos las gracias a Dios, que **nos provee de las personas y los medios** para que, como Iglesia, sigamos trabajando en la proclamación del Evangelio.

## PASTORAL IEE 2025

En el mes de abril, el cuerpo pastoral de la Iglesia Evangélica Española (IEE) se reunió en el Centro Ecuménico Los Rubios. Fuimos recibidos en la casa en medio de una situación poco habitual: un apagón generalizado.



Mientras llegaban las y los compañeros, comentábamos con cierta inquietud las complicaciones que esta circunstancia generaba. **Algunas personas tuvieron dificultades para tomar un taxi o incluso salir del aeropuerto.** No obstante, el equipo de Los Rubios nos acogió con gran hospitalidad, **superando todas las expectativas a pesar de las condiciones adversas.**

El tema central del encuentro fue “**La iglesia que somos: retos y perspectivas**”, y la conferencia inaugural estuvo a cargo del pastor Alfredo Abad. Su intervención ofreció un **diagnóstico honesto y valiente de la realidad de la IEE.** Aunque numéricamente minoritaria dentro del protestantismo español, **la IEE posee un testimonio único** por su compromiso histórico con la justicia, la libertad religiosa y los derechos humanos. La pastoral nos llamó a superar el orgullo defensivo y la complejidad innecesaria en nuestra propuesta de fe, para **avanzar hacia una iglesia más humilde, abierta y acogedora.** Se nos propuso trabajar por una espiritualidad encarnada, libre, comprometida con la justicia y con un profundo sentido de comunidad. A partir de las “necesidades del alma” (orden, libertad, obediencia, riesgo, igualdad, verdad...), **se perfila una visión de iglesia que sea acogedora, cuidadora, corresponsable y arraigada en la experiencia del Evangelio.** La carta a los Efesios acompaña este horizonte como marco bíblico orientador. Se nos presentaron **cinco claves para caminar juntos:** una iglesia de sororidad y apoyo mutuo; un espacio seguro frente a la humillación; una comunidad reconciliadora; una iglesia cosmopoiética, es decir, que actúa creativamente

en el mundo; y una iglesia lectora, capaz de leer la Biblia y la realidad. Todo ello con un fuerte anclaje sinodal y una identidad abierta al diálogo y a la alteridad.

Tuvimos un rico tiempo de discusión sobre la ponencia, compartiendo reflexiones que ayudaron a seguir fortaleciendo nuestro trabajo pastoral. También, como parte de la labor realizada, **nos abocamos a elaborar propuestas para un itinerario de formación** dirigido tanto a las y los miembros de nuestras iglesias como a quienes forman parte de los consejos. A partir de las premisas aportadas en la ponencia, se trabajó en el diseño de un currículo básico, así como en propuestas de publicaciones educativas y fechas significativas durante el año que ayuden a afirmar nuestra misión en un horizonte amplio y transformador. Por otro lado, dirigidos por el pastor Víctor Hernández, **tuvimos un tiempo de reflexión pastoral** compartiendo desafíos y necesidades pastorales. Este encuentro fue también una oportunidad para reforzar los lazos personales entre pastoras y pastores, compartir buenas prácticas y renovar el compromiso con una iglesia sinodal, inclusiva y profética. La vivencia compartida durante estos días renueva el ánimo y la convicción de que, aun siendo minoría, **la IEE está llamada a dar testimonio fiel del Evangelio** en medio de los desafíos de nuestro tiempo, con creatividad, responsabilidad y esperanza. En los intercambios informales, las comidas compartidas y los tiempos libres se respiró un **ambiente fraterno, alegre y enriquecedor** que reafirma el valor humano y espiritual de caminar juntos como cuerpo pastoral al servicio de la Iglesia y del Evangelio.

## VISITA DE LA DIRECCIÓN DE LA GUSTAV ADOLF WERK A LA IEE

La última semana del pasado mes de mayo, 26 al 28, tuvimos la visita del presidente de la GAW, Dr Martin Dutzmann y de su secretario general el pastor Enno Haaks.

Con cierta frecuencia tenemos visitas de nuestro querido Enno, pero **la visita del presidente de la GAW hacía de esta ocasión algo especial**. Además, retomábamos proyectos en los que hemos trabajado y en particular en la atención a la emergencia de la DANA.

En primer lugar, tuvimos ocasión de **visitar el trabajo de la Acción Social Protestante**. GAW nos dio apoyo para la transición en la distribución de alimentos hacia la autonomía una vez cancelado el programa europeo FEAGA. Pudimos tener una evaluación positiva. En la tarde pudimos **visitar el Colegio El Porvenir**, de la Fundación Federico Fliedner y por **videoconferencia el decano de la Facultad de Teología**, el Dr Israel Flores nos presentó los

diferentes programas. El propósito de este encuentro era considerar cooperaciones con América Latina.

El martes **nos desplazamos a Valencia** con un programa coordinado por Jonathan Abad y al que asistieron los pastores David Manzanos y Teresa Sancho, pastores en Valencia, nos acompañó Isabel Bustos, psicóloga y miembro de nuestra iglesia que se ocupa de la segunda fase de acompañamiento al trauma. Pudimos visitar **Paiporta y los colectivos con los que cooperamos en la emergencia de la DANA**, Partido Comunista, Iglesia Católica y algunos vecinos que recibieron nuestra ayuda. La experiencia fue motivo de agradecimiento a Dios por la oportunidad de haber compartido nuestros dones.

Ha sido **una oportunidad de valoración de proyectos** y de seguimiento, que siempre es de agradecer. La fraternidad que supera fronteras y circunstancias que nos superan es una gran bendición.

---

## CALENDARIO DE LA COMISIÓN PERMANENTE

2025			Próximos eventos	
CP 364	4-6/9	Madrid	JULIO	
CP 365	20-22/11	Madrid	• Misión Norte	Bilbao
LXXXI SG	5-8/12	Barcelona	AGOSTO	
			• EKD - CCME	On-line



**iglesia evangélica española**  
**semper reformanda**

[iee-protestante.org](http://iee-protestante.org)

La Iglesia Evangélica Española, unión de tradición metodista y presbiteriana, es miembro del CMI, de la Conferencia de Iglesias Europeas, del Consejo Mundial Metodista y de la Comunción Mundial de Iglesias Reformadas.